



九中だより

令和4年5月9日 No. 2

荒川区立第九中学校

校長 宮崎 剛

〒116-0012 荒川区東尾久 2-23-5

TEL:03-3892-7834 / FAX:03-3819-6818

<http://www.aen.arakawa.tokyo.jp/ARAKAWA-9-J/>

いちごいちえ

「一期一会」を大切に

副校長 五明達也

この度、荒川区立第九中学校昼間部の副校長に就任しました五明達也（ごみょうたつや）です。昨年度までこの荒川九中の夜間学級の副校長を務めていましたので、2・3年生のみなさんの中には校内で見かけたことのある人も多くいるのではないかでしょうか。荒川九中としては6年目になり、総勢50人以上いる教職員の中では7番目の古参になってしましましたが、荒川九中昼間部としては1年目です。気持ちを新たにして、今まで通り何事においても全力を尽くしていきたいと思っています。

昨年度の“九中だより”でも、※「一期一会」について書きましたが、この「一期一会」は私自身『座右の銘』としている言葉です。このコロナ禍で余儀なく制限されている生活の中でも、生徒のみなさんや教職員が有意義な学校生活が送れ、荒川九中全体が大きく飛躍するように取り組んでいきたいと思っています。これからよろしくお願いします。

※ 【一期一会】は茶道に由来する日本のことわざ・四字熟語で、広辞苑には、「生涯ただ一度まみえること。一生に一度限りであること。」と書いてありました。『一生に一度の出逢いを大切にするべき』という意味で、出逢う人とは必ず別れる時がきて、今後もう二度と逢えないかもしれない。だからこそ出逢った人の時間を大切にすべきであるということを意味します。さらに『毎日顔を合わせる友人や家族や知人であっても、言葉を交わすその一瞬一瞬は【一期一会】であり、相手を思いやり、出逢えたことに感謝をしなさい』というような意味もあるようです。



入学式



4月7日(木)44名の新入生を迎えて、スタートしました。緊張の面持ちの新入生。1か月経った今は、もう九中の顔です。部活動や委員会にも参加し、がんばっています。

尾久初空襲の話を聞く会

4月18日(月)尾久初空襲のお話をいただきました。1年生はランチルームで、2・3年生は Googlemeet を使った教室でお話を聞きました。内容は、①尾久発空襲について（パワーポイントで解説）、②紙芝居 三橋どら さんによる尾久初空襲の紙芝居の上演、③堀川喜四郎さんが書いた手紙の三本立てでした。また、2階職員室前には被災された堀川喜四郎さんが描いた絵（紙芝居のモデル）や当時の新聞報道などの解説パネルの展示を行いました。

当時の生活や考え方、1945年ではなく1942年の東京の空襲へのいきさつなど、説明をいただきました。80年経った現在でも戦火が絶えない世界情勢において、平和を維持するにはどうしたらよいのか、また命の重みについて考える貴重な時間となりました。



離任式

4月22日(金)に離任式を実施しました。3名の先生方と学校事務職員の計4名にご出席していただき、現在勤務されている学校のことや九中を去られて一層実感した九中の良さ、伝統などについてのお話をいただきました。九中生である誇りや上級生になった自覚が一層芽生えたのではないかでしょうか。九中生のために尽力してくださった先生方、お元気でご活躍ください。



九中生の活躍 ★大会記録★ 女子バレー部 荒川区春季大会第3位 (4月)

5月の予定

*給食の有無は通常学級です。

月	(曜)	給食	通常学級	夜間学級
1	日	×		
2	月	○	各種委員会	
3	火	×	憲法記念日	
4	水	×	みどりの日	
5	木	×	こどもの日	
6	金	○	セーフティ教室 身体測定(全)	
7	土	×		
8	日	×		
9	月	○	朝礼 眼科検診(全) 安全指導	九中デー・尿検査2次・安全指導
10	火	○	部活動保護者会15:30~45分授業 再登校	
11	水	○	尿検査二次 朝学習:数、寺子屋	
12	木	○	オーケストラ鑑賞教室(2)	
13	金	○	生徒総会	遠足(市川市動植物園)
14	土	×		
15	日	×		
16	月	○	200字作文 ⑤⑥カット、①都学力3-1、再登校15:00	
17	火	○	45分授業、⑥都学力3-2、3-3	心臓検診
18	水	○	寺子屋 職員会議	
19	木	○	耳鼻科検診 45分授業、検診8:45~	耳鼻科検診
20	金	○	45分授業	離任式
21	土	×		
22	日	×		
23	月	○	45分授業	
24	火	○	45分授業 係会放課後	眼科検診
25	水	○	運動会予行	
26	木	○	45分授業	
27	金	○	開校記念日 英検	英検・進路説明会
28	土	×	運動会	
29	日	×		
30	月	×	振替休日	
31	火	○		伝統工芸体験「江戸表具」

SC : 都スクールカウンセラー (田波先生) 心理:荒川区心理専門相談員(飯塚先生)

夜間学級より

4月6日(水)6名の新入生を加え、計28名の生徒で令和4年度荒川区立第九中学校夜間学級がスタートしました。22日(金)には入学式が行われ、在校生の歓迎の言葉で新入生を温かく迎えることができました。翌日の新入生歓迎会も生徒会を中心となって、親睦を深めることができました。生徒の皆さんには授業や行事に意欲的に取り組んでいます。昼間の仕事と夜間の学校生活を両立させることは大変ですが、頑張っていますので、これからも宜しくお願いします。

※現在、日本・ネパール・中国・ペルー・韓国の5カ国、16歳から65歳の生徒が在籍しています。

